
НАРОД-ТРУЖЕНИК
Вчера Дмитровск пел на 

молдавском и танцевал под 
русскую гармошку. Празд-
ник начинался с городской 
площади от вечного огня и 
памятника основателю го-
рода молдавскому князю, 
ученому и политическому 
деятелю Дмитрию Канте-
миру.

П о ч е т н ы й  г р а ж д а н и н 
Дмитровска 87-летний ве-
теран Великой Отечествен-
ной войны Александр Доро-
хов помнит, как из его 37-й 
гвардейской в битве за ос-
вобождение Дмитровска 
погибло 512 человек и поч-
ти две тысячи получили ра-
нения. Александр Михайло-
вич, тогда еще 19-летний 
паренек, водрузил побед-
ный флаг над городом.

— Я рад, что уроки войны 
жители Дмитровска помнят 
и чтят память погибших: па-

мятники и мемориалы — в 
отличном состоянии, — го-
ворит Александр Доро-

хов. — У меня уже взрослые 
внуки, живут в Киеве, но с 
удовольствием приезжают в 
город боевой славы деда.

И с т о р и ю  о с н о в а н и я 
своего города дмитровцы 
тоже знают и помнят пре-
восходно. А иначе и быть не 
может, ведь в жилах многих 
из них течет молдавская 
кровь, кровь их предков. 
Наверное, поэтому так ор-
ганично на летней сцене го-
р о д с к о г о  п а р к а  и м е н и 
Дмитрия Кантемира смот-
рятся танцовщицы в костю-
мах русских крестьянок и 
молдавских сборщиц ви-
нограда.

Основателя города хоро-
шо знают и чтут не только в 
России, но и в Молдове.

— Издревле молдавский 
народ — это труженики, я 
рад, что жители Дмитровс-
ка сохранили и это каче-
ство. В перспективе мы бу-
дем развивать культурные 
связи с Дмитровском, — 
пообещал корреспонденту 
«ОП» министр Молдовы 

Виталий Урекян. — Будем 
внедрять систему городов-
побратимов. Первый на 
очереди — город Унгены.

СИЛА ЕДИНСТВА
Губернатор Александр 

Козлов отметил, что из по-
коления в  поколение в 
дмитровцах росла и крепла 

сила единства.
— Самые теплые и ис-

кренние слова я говорю ве-
теранам войны, тем, кто 
поднимал села, восстанав-
ливал хозяйства. Важно, 
что дмитровцы бережно 
хранят память, а подраста-
ющее поколение воспиты-
вается на примерах истин-
ного патриотизма, — обра-
тился к дмитровцам Алек-

сандр Козлов. 
Еще до выборов, в фев-

рале, губернатор встречал-
ся с горожанами и жителя-
ми района. Обсуждалось 
немало вопросов. Сегодня 
люди с удовлетворением 
подвели промежуточный 
итог: город стал более бла-
гоустроенным, отремонти-
рованы дороги, а парк про-
сто преобразился. Губер-

натор предупредил, что ос-
танавливаться на этом вла-
сти не будут:

— Впереди много работы 
по развитию малого и сред-
него бизнеса, развитию 
торгово-закупочной коопе-
рации. Прежде всего, Дмит-
ровский район — сельско-
хозяйственный. В крайне 
неблагоприятных погодных 
условиях хлеборобы де-
монстрировали свои самые 
лучшие качества. Судьбу 
этой уборочной кампании, 
как и судьбу района, опре-
деляют живущие здесь лю-
ди. До приезда сюда я 
встречался с инвесторами, 
которые готовы сегодня 
разместить здесь произ-
водство по выращиванию 
кормов для скота. Это при-
мерно 150 новых рабочих 
мест.

БУДЕТ РАЗГОВОР
В ответ на вопрос кор-

респондента «ОП» о целях 
визита министра Молдовы 
в Дмитровск губернатор 

Александр Козлов дал по-
нять, что с министром еще 
будет серьезный разговор:

— Орловской области 

есть что предложить прави-
тельству Республики Мол-
довы, просто у нас еще не 
было времени для серьез-
ного разговора. Это братс-
кая страна, нам нечего де-
лить, нужно только сотруд-
ничать во всех сферах.

12 августа жители 

Дмитровска отметили 300 

лет со дня основания 

Дмитровска и 68-ю 

годовщину освобождения 

района от 

немецко-фашистских 

захватчиков. Вместе с 

губернатором 

Александром Козловым 

поздравить дмитровцев 

приехал министр 

Республики Молдовы, 

Виталий Урекян.

ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА
ПЕРВАЯ  СРЕДИ  РАВНЫХ
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БЕЗ  БАРЬЕРОВ

Министра  Молдовы  ожидает  разговор  с  губернатором  Орловщины

1150000
тонн зерна убрано 
с полей Орловщины

Дорогие друзья!
Ваша профессия — это профессия настоящих созидателей.
На Орловщине именно 2011 год стал годом выхода отрасли 

из кризиса. Значительный шаг вперед сделан по вводу объек-
тов в эксплуатацию. Существенные средства направлены на со-
оружение инженерных коммуникаций в малоэтажном строи-
тельстве.

Наша задача — обеспечить к 2020 году объемы строитель-
ства из расчета: один квадратный метр жилья на одного жителя 
региона в год.

Для достижения поставленных целей крупнейшее строитель-
ное предприятие области — ОАО «Орелстрой» — активно воз-
рождает практику знаменитой в прежние годы орловской «не-
прерывки». Новые микрорайоны возводятся на ранее необжи-
тых территориях. При этом создается вся необходимая соци-
альная инфраструктура.

Убежден, что строительная отрасль будет являться одним из 
флагманов экономики региона.

Желаю вам крепкого здоровья, счастья и благополучия. Ус-
пехов в нелегком, но столь нужном людям труде.

А.П. Козлов,

губернатор Орловской области

ЗАВТРА — ДЕНЬ СТРОИТЕЛЯ

ПОЗДРАВЛЕНИЯ

Уважаемые работники сферы физической культуры и спорта, 
спортсмены!

Сегодня можно с уверенностью сказать, что развитие физ-
культуры и спорта, формирование здорового образа жизни ста-
новятся государственной задачей. На Орловщине открываются 
новые спортивные учреждения, работают сотни секций и круж-
ков, где совершенствуется не только тело, но и дух, воспитыва-
ется упорство в достижении цели, закаляется воля.

Мы по праву гордимся спортивными достижениями наших 
земляков — участников соревнований различного уровня. Ра-
дуемся успехам юных спортсменов, которые принимают эста-
фету из рук мастеров.

Дорогие друзья! Пусть физическая культура и спорт станут 
вашими союзниками на всю жизнь, принесут вам радость и 
энергию, ощущение вечной молодости.

В этот день мы выражаем слова искренней благодарности 
всем тем, кто трудится на благо общества в сфере физической 
культуры, кто вносит свой вклад в развитие отечественного 
спорта.

Желаем всем крепкого здоровья, удачных стартов, достиже-
ния новых жизненных и спортивных высот!

Орловский областной Совет народных депутатов

СЕГОДНЯ — ДЕНЬ ФИЗКУЛЬТУРНИКА

Уважаемые тренеры, спортсмены, ветераны спорта, привер-
женцы здорового образа жизни!

В сфере физической культуры и спорта трудятся настоящие 
профессионалы, истинные подвижники, и все поколения ор-
ловцев по-настоящему гордятся спортивными достижениями 
земляков, надеются, что таких достижений с каждым годом бу-
дет все больше и больше.

В поддержку инициатив спортивной общественности прави-
тельством региона принята целевая программа «Формирова-
ние здорового образа жизни у населения Орловской области». 
Ежегодно стали вводиться значимые спортивные объекты, та-
кие, как ледовый Дворец во Мценске, физкультурно-оздорови-
тельный комплекс в Ливнах, вторая очередь спортшколы 
«Орел—Карат». Ведется масштабная реконструкция главной 
спортивной арены — стадиона имени Ленина. Мы будем и в 
дальнейшем поддерживать не только спорт высших достиже-
ний, но и развивать массовый спорт.

Желаем вам ярких побед, отличного настроения, всего само-
го доброго!

Администрация области

В ходе встречи обсуждались перспективы развития двусто-
роннего сотрудничества в сфере сельского хозяйства. Была 
достигнута предварительная договоренность о реализации 
холдингом инвестиционных проектов в агропромышленном 
комплексе региона.

Компания выразила заинтересованность в строительстве на 
территории области двух ферм по выращиванию крупного ро-
гатого скота мясного направления на 4,5 тыс. голов каждая. 
Также в планах холдинга — организация производства сельско-
хозяйственных культур на площади около 40 тыс. гектаров для 
обеспечения потребностей компании в кормах. Общая стои-
мость проектов превышает 2 млрд. рублей.

Глава региона подчеркнул высокую значимость сотрудниче-
ства с агропромышленным холдингом «Мираторг», являющим-
ся одним из ведущих производителей и поставщиков мяса на 
российском рынке. «Правительство области будет оказывать 
компании необходимую поддержку в реализации ее инвести-
ционных проектов», — сказал А.П. Козлов.

Пресс-служба губернатора

Рабочая встреча губернатора 
Орловской области 
с руководством агропромыш-
ленного холдинга «Мираторг»

12 августа в администрации области состоялась рабочая 

встреча Губернатора Орловской области А.П. Козлова с 

руководством агропромышленного холдинга «Мираторг» во 

главе с президентом компании В.В. Линником.

Уважаемые строители!
Благодаря вашей мирной, созидательной профессии преоб-

разуется и совершенствуется окружающее пространство, жить 
становится удобнее и комфортнее. Строительная отрасль всег-
да оживляла экономику, поднимала жизнь общества даже в са-
мые сложные времена.

Труд строителей, проектировщиков, архитекторов всегда 
служил на благо людей. Уверены, что знания, навыки и профес-
сиональные возможности орловских строителей и в дальней-
шем послужат делу развития и процветания родного края.

Желаем вам крепкого здоровья, мирной жизни, благополу-
чия, а самое главное — никогда не утрачивать чувство гордости 
за одну из самых нужных профессий на земле!

А.А. Лабейкин, 
и.о. председателя Орловского областного Совета 

народных депутатов

ОФИЦИАЛЬНО

В целях повышения эффективности 
деятельности Координационного совета 
по развитию малого и среднего предпри-
нимательства при Правительстве Орловс-
кой области Правительство Орловской об-
ласти п о с т а н о в л я е т :

1. Внести в постановление Правитель-
ства Орловской области от 28 сентября 
2009 года № 177 «О создании Координа-
ционного совета по развитию малого и 
среднего предпринимательства при Пра-
вительстве Орловской области» следую-
щие изменения:

1) в приложении 1:
а) пункт 6 дополнить абзацем вторым 

следующего содержания:
«Число представителей субъектов ма-

лого и среднего предпринимательства, 
организаций, образующих инфраструкту-
ру поддержки субъектов малого и средне-
го предпринимательства, некоммерчес-
ких организаций, выражающих интересы 
малого и среднего предпринимательства, 
должно быть не менее двух третей от об-
щего числа состава Совета.»;

б) пункт 7 изложить в следующей ре-
дакции:

«7. Персональный состав Совета и из-
менения в него утверждаются постановле-
нием Правительства Орловской области.»;

в) пункт 8 изложить в следующей ре-
дакции:

«8. Совет состоит из председателя Со-
вета, заместителя председателя Совета, 
секретаря Совета и 23 (двадцати трех) 
членов Совета.»;

г) пункт 10 изложить в следующей ре-
дакции:

«10. Председатель Совета в целях по-
вышения эффективности деятельности 
Совета вправе предложить ввести в со-
став Совета новых членов взамен выбыв-
ших по следующим причинам:

в отношении представителей органов 
государственной власти Орловской обла-
сти, территориальных органов федераль-
ных органов исполнительной власти, ор-
ганов местного самоуправления — в слу-

чае увольнения их с государственной либо 
муниципальной службы, а также перевода 
их на иную государственную либо муници-
пальную должность, не связанную с пол-
номочиями Совета;

в отношении субъектов малого и сред-
него предпринимательства, представите-
лей организаций, образующих инфра-
структуру поддержки субъектов малого и 
среднего предпринимательства, неком-
мерческих организаций, выражающих ин-
тересы малого и среднего предпринима-
тельства, — утрата правового статуса 
субъекта малого и среднего предприни-
мательства, увольнение представителя из 
организации, образующей инфраструкту-
ру поддержки субъектов малого и средне-
го предпринимательства, некоммерче-
ской организации, выражающей интересы 
малого и среднего предпринимательства;

в отношении членов Совета, без уважи-
тельных причин не принимающих участия 
в работе Совета более двух раз подряд.

Решение о введении в состав Совета но-
вого члена и исключении члена из состава 
Совета рассматривается отдельным воп-
росом на очередном заседании Совета.»;

2) приложение 2 изложить в новой ре-
дакции согласно приложению к настоя-
щему постановлению.

2. Управлению пресс-службы, связей с 
общественностью и аналитической рабо-
ты Аппарата Губернатора и Правительства 
Орловской области (Н.М. Пьянов) обеспе-
чить официальное опубликование настоя-
щего постановления в средствах массо-
вой информации и в государственной спе-
циализированной информационной си-
стеме «Портал Орловской области — пуб-
личный информационный центр» в сети 
Интернет.

3. Контроль за исполнением постанов-
ления возложить на заместителя Предсе-
дателя Правительства Орловской обла-
сти, руководителя блока финансово-эко-
номического развития Ю.Н. Парахина.

Председатель Правительства
Орловской области  А. П. Козлов

Парахин Юрий Николаевич — 
заместитель Председателя Прави-
тельства Орловской области, руково-
дитель блока финансово-экономи-
ческого развития, председатель со-
вета,

Есипов Юрий Александрович — 
руководитель Департамента эконо-
мики Орловской области, замести-
тель председателя совета,

Серёгина Нина Алексеевна  — 
начальник отдела государственной 
поддержки малого и среднего бизне-
са управления по развитию малого и 
среднего бизнеса Департамента эко-
номики Орловской области, секре-
тарь совета,

Бортников Игорь Исакович  — 
председатель совета директоров 
ОРООПП «Альтернатива» (по согласо-
ванию),

Бутусов Владимир Петрович — 
генеральный директор ООО ГК «Воз-
рождение», член Ассоциации пред-
принимателей г. Орла, депутат Ор-
ловского городского Совета народ-
ных депутатов (по согласованию),

Дубровин Николай Николаевич 
 — генеральный директор ОАО «Орёл-
сибгазаппарат», руководитель обще-
ственной организации предпринима-
телей Заводского района г. Орла (по 
согласованию),

Захарченко Геннадий Леонидо-
вич — руководитель Управления Рос-
потребнадзора по Орловской обла-
сти (по согласованию),

Иванов Валерий Валентинович 
 — индивидуальный предпринима-
тель, руководитель общественной 
организации предпринимателей Со-
ветского района г. Орла (по согласо-
ванию),

Качкина Елена Игоревна  — за-
меститель директора областного ав-
тономного учреждения Орловской 
области «Орловский региональный 

гарантийный фонд», руководитель 
Орловской региональной обществен-
ной организации «Молодежный биз-
нес-клуб» (по согласованию),

Клушин Сергей Александрович 
— директор группы компаний «Мит-
ра» г. Ливны, член Орловского регио-
нального отделения «Опора России» 
(по согласованию),

Комаров Святослав Александ-
рович  — президент Орловской тор-
гово-промышленной палаты (по со-
гласованию),

Кондрашов Сергей Николаевич 
 — начальник отдела организации 
применения административного за-
конодательства Управления Мини-
стерства внутренних дел Российской 
Федерации по Орловской области (по 
согласованию),

Корниенко Марина Викторовна 
— индивидуальный предпринима-
тель, руководитель общественной 
организации предпринимателей Со-
сковского района Орловской области 
(по согласованию),

Коськина Валентина Сергеевна 
 — руководитель областного автоном-
ного учреждения «Орловский регио-
нальный фонд развития и микрофи-
нансирования малого предпринима-
тельства» (по согласованию),

Межнев Михаил Александрович 
 — председатель Комитета по бюдже-
ту, налогам и финансам Орловского 
областного Совета народных депута-
тов, председатель регионального 
объединения Российского союза про-
мышленников и предпринимателей 
Орловской области (по согласова-
нию),

Николаев Аркадий Викторович 
— председатель некоммерческого 
партнерства «Ассоциация предпри-
нимателей среднего и малого бизне-
са» (по согласованию),

Олефиров Анатолий Анатолье-

вич  — директор ТЦ «На 3-й Курской», 
руководитель общественной органи-
зации предпринимателей Железно-
дорожного района г. Орла (по согла-
сованию),

Платонова Ольга Юрьевна — за-
меститель руководителя Департа-
мента имущества, промышленности 
и информатизации Орловской обла-
сти, начальник управления государ-
ственного имущества,

Прозукин Григорий Иванович  — 
директор ООО «Грест», руководитель 
общественной организации предпри-
нимателей Северного района г. Орла 
(по согласованию),

Пукаев Владимир Сергеевич  — 
член Общественного совета Цент-
рального федерального округа,

Седов Виталий Викторович  — 
руководитель областного автономно-
го учреждения Орловской области 
«Орловский региональный гарантий-
ный фонд» (по согласованию),

Судонин Владимир Иванович  — 
генеральный директор ЗАО «Про-
мышленная компания «Сетчатые из-
делия» (по согласованию),

Сысоева Надежда Леонидовна 
 — председатель обкома профсоюза 
работников потребкооперации и 
предпринимательства (по согласова-
нию),

Тишина Валентина Михайловна 
— начальник управления экономиче-
ского развития, промышленной поли-
тики и торговли администрации г. Ор-
ла (по согласованию),

Устинов Иван Алексеевич  — ру-
ководитель Ассоциации предприни-
мателей г. Орла (по согласованию),

Шаранов Александр Анатолье-
вич  — начальник управления по раз-
витию малого и среднего бизнеса Де-
партамента экономики Орловской 
области.

Приложение к постановлению
Правительства Орловской области

от 1 августа 2011 г. № 248

Приложение 2 к постановлению
Правительства Орловской области

от 28 сентября 2009 г. № 177
СОСТАВ

Координационного совета по развитию малого и среднего
предпринимательства при Правительстве Орловской области

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
1 августа 2011 г. № 248
г. Орел

О внесении изменений в постановление Правительства Орловской области от 28 
сентября 2009 года № 177 «О создании Координационного совета по развитию 

малого и среднего предпринимательства при Правительстве Орловской области»

Марина Андрианова

Свой среди своих

Героями 
праздника 
были 
освободите-
ли Дмитров-
ска — вете-
раны 
Великой 
Отечествен-
ной войны

Министр Республики Молдовы, 
советник Посольства Республики 
Молдовы в РФ Виталий Урекян:
— От имени посольства Молдовы 
сегодня я вручаю памятные 
подарки городу в благодарность 
за то, что горожане хранят память 
об основателе города, нашем 
соотечественнике Дмитрии 
Кантемире, любят свой город и 
ухаживают за ним. Здесь радост-
но и душевно!

ОФИЦИАЛЬНО

Девчонок из 
ансамбля 
«Ромашко-
вая Русь» 
(г. Орел) 
после 
подкраши-
вания  
зрители 
приняли за 
молдаванок
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Приносить людям счастье  —
 такую цель  ставит перед собой коллектив ЗАО «Стройкомплект-2000»
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Накануне Дня строителя в Ми-
нистерстве регионального раз-
вития РФ в Москве были торже-
ственно вручены дипломы луч-
шим строительным предприяти-
ям и проектно-изыскательским 
организациям — лауреатам 
VII Всероссийского конкурса, в 
числе которых «Гражданпроект».

И только сам генеральный ди-
ректор этого проектного инсти-
тута Борис Митрофанович ФУР-

СОВ лучше многих других знает, 
ценой каких огромных усилий 
удаётся достичь подобного успе-
ха.

— Наверное, в этом году ра-

ботать стало полегче, чем в 

прошлом, посткризисном 

2010 году? — спросили мы Бо-

риса Митрофановича.

— Тяжелое время для строи-
тельного комплекса ещё не кончи-
лось, — ответил он. — Пока этот 
комплекс пробуксовывает. И это 
меня беспокоит. Вроде бы у нас и 
заказы сейчас есть, и коллектив 
института мы сохранили (даже 
увеличили численность), но цены 
на проектные работы упали… По-
этому в нынешних условиях гово-
рить, что у нас произошли поло-
жительные подвижки, наверное, 
рано. Нам всё достается тяжелым 
трудом. Мы сегодня напряженно 

ищем работу, участвуем в конкур-
сах.

— Как складываются отно-

шения со строителями?

— Вы знаете, раньше строите-
ли диктовали нам: дескать, у нас 
есть определенные конструкции, 
и делайте только так, а не иначе. 
Сегодня же все дома, которые 
мы проектируем, не похожи друг 
на друга. Из новых домов, пост-
роенных по нашим проектам, вы 
не найдете двух одинаковых. Да-
же если идет речь о повторе про-
екта, вы все равно не узнаете 
дом… Где именно стоят наши до-
ма? С какой улицы начинать? На 
Октябрьской, к примеру, рядом с 
районной администрацией, кра-
сивый жилой дом вырос. Рядом 
фундаментальная библиотека 
строится по нашему проекту. Да-
лее высокие дома по левой сто-
роне Октябрьской — тоже наши. 
Жилые дома на Комсомольской 
улице, напротив самолета, на 
Посадской… Я могу перечислять 
бесконечно, потому что нет тако-
го района в городе, где мы бы 
ничего не делали.

— Чувствуется, что вы очень 

любите свою работу. Что она вам 

даёт — вашему уму, сердцу?

— Мне трудно представить се-
бя в другой ипостаси. Даже в са-
мые тяжелые времена, когда раз-
валились многие институты и 
разбегались проектировщики, 
уходя в торговлю, у меня никогда 
не возникало мысли найти себе 
другую работу. А сегодня мне уже 
трудно говорить о чем-то другом.

— Много ли людей сейчас 

работает в вашем институте?

— 220 человек — на десять 
больше, чем в прошлом году. Вы 
знаете, это оптимальная числен-
ность коллектива. Таких институ-
тов сейчас в России немного. 
Обычно в них 100 человек, 50 или 
даже меньше. Мы следим за рей-
тингом нашего института на все-
российском уровне и видим, что 
нас признают как солидный ра-
ботоспособный коллектив. У нас 
довольно высокий рейтинг. До-
казательством тому и диплом 
первой степени всероссийского 
конкурса, который мы получили 
в Минрегионразвития РФ.

— Вы участвуете в конкур-

сах по всей России?

— Нас приглашают участво-
вать во многих конкурсах, нас 
знают. И мы нуждаемся в зака-
зах. Однако мы не всегда можем 
принять предложение. Вот сей-
час у меня на столе лежат мате-
риалы по одному конкурсу. Очень 
хорошая работа, на 32 миллиона 
рублей: речь идёт о проектиро-
вании завода по изготовлению 
протезно-ортопедических изде-
лий в Москве. Но эту работу нуж-
но выполнить за два месяца. Я не 
возьмусь.

— Сколько для этого дейст-

вительно нужно времени?

— Эту работу и за полгода не 
сделаешь. Словом, мы далеко не 
во всех конкурсах участвуем, от-
бираем то, что для нас приемле-
мо. Недавно мы выиграли два 
конкурса в Орле — по проекти-
рованию школы №23 и школы в 
Зареченском микрорайоне. При-
чем победили мы в серьёзной 
борьбе. В этом конкурсе участ-
вовали также солидные проект-

ные институты из других горо-
дов.

— Интересно: нынешние 

корпуса 23-й школы придется 

сносить?

— Старый корпус, который на-
ходится впереди, нужно сносить. 
Корпус со спортзалом будет над-
страиваться. И рядом будет 
строиться новый, главный кор-
пус школы. Пока так видится. Но 
мы только приступаем к работе. 
Сейчас заключается контракт. И 
приступаем также к проектиро-
ванию средней школы в Зареч-
ке. Надеюсь, нам удастся сде-
лать здесь проект не хуже того, 
что мы недавно сделали для 
строительства полного школь-
ного комплекса в микрорайоне 
Наугорский.

Можно без преувеличения ска-
зать, что все школы города Ор-
ла — это наши детища. Сейчас, 
например, вводится в эксплуата-
цию школа №10 в Лужках. Это 
очень хороший проект. Это ком-

пактная школа с хорошими акто-
вым, спортивным залами. Дале-
ко не все школы в городе имеют 
такой прекрасный спортзал.

— Как долго будут готовить-

ся проекты этих двух орлов-

ских школ?

— Мы их должны завершить к 
1 января будущего года.

— А как с оплатой работы?

— Нам платят за готовую про-
дукцию по мере выполнения оп-
ределенных стадий работы. Кро-
ме того, мы обязаны по услови-
ям конкурсов перечислить 30 % 
стоимости контракта в качестве 
обеспечения. Потом нам эти де-
ньги возвращают, но это только 
через полгода. У нас таких обо-
ротных средств нет. Поэтому нас 
выручает банк: он даёт гарантию 
за надежность нашего инсти-
тута.

— Как складывается нынеш-

ний год по объёмам работы? 

Лучше, чем прошлый?

— Сегодня мы работаем бук-

вально с листа: заключили дого-
вор, и он тут же пошел в работу. 
Если в прошлом году в том же ав-
густе у меня была ясность по за-
грузке института до конца года, 
то сегодня такой ясности нет. По-
этому в этом плане я не могу пох-
вастать. Далеко не всё так про-
сто. Мы ведём поиск заказов 
каждый день. И это наша основ-
ная задача сегодня. Нужно обес-
печить работой и зарплатой весь 
коллектив нашего института. Лю-
ди всё это прекрасно понимают. 
Мы работаем не только в Орле. У 
нас постоянные контакты в Калу-
ге, Туле, Ярославле, других горо-
дах.

— Борис Митрофанович, что 

вы хотели бы пожелать кол-

лективу института и самому 

себе накануне Дня строите-

ля?

— Коллективу, конечно, хочется 
пожелать успехов и благополучия. 
Хороших, интересных работ, пото-
му что от работы зависит настрое-
ние. Сегодня коллектив нашего 
института очень дружный, сла-
женный. У нас очень хорошие спе-
циалисты, которые умеют учить, 
передавать опыт. И мне очень хо-
чется, чтобы он сохранился.

— Что пожелаете лично се-

бе?

— Я себя от коллектива не от-
деляю. Вы знаете, я пришел сю-
да в 1978 году. А институт родил-
ся в 1942-м. Вот и получается, 
что почти половину из этой сум-
мы лет я здесь работаю. Ко всем 
работам, которые здесь выпол-
няются, чувствую себя причаст-
ным.

— Спасибо за интервью. Ус-

пехов вам, Борис Митрофано-

вич, и крепкого здоровья!

Хороших, интересных работ
ОТКРОВЕННОЕ ИНТЕРВЬЮ

ЖЕЛАЕТ  КОЛЛЕКТИВУ  ОАО  «ГРАЖДАНПРОЕКТ» 

ГЕНЕРАЛЬНЫЙ  ДИРЕКТОР  ЭТОГО  ПРОЕКТНОГО  ИНСТИТУТА  БОРИС  ФУРСОВ

Людмила Орлова
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Борис 
Фурсов: 
— У нас 

прекрасные 
специалисты, 

которые 
умеют учить, 

передавать 
опыт

Жилые 
дома на 
ул. Комсо-
мольской

Что общего у строящегося 
крупного медицинского 
центра в Орле, школы в 
Лужках, которая скоро 
распахнет свои двери перед 
учениками, и у многих 
красивых жилых домов на 
Октябрьской, Комсомольской 
и других улицах? Наверное, 
вряд ли кто сразу ответит. 
Поэтому подскажем: эти 
здания строятся или уже 
построены по проектам 
одного из ведущих институтов 
нашей страны — ОАО 
«Гражданпроект».
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ПО  ДАННЫМ  ОРЁЛСТАТА 

2011 год
ПЕРВОЕ  ПОЛУГОДИЕ

2010 год
ПЕРВОЕ  ПОЛУГОДИЕ

98,6 

95,7 

Проектирование и инженер-
ные изыскания для строи-
тельства

МЛН. РУБ.

МЛН. РУБ.

2011 год
ПЕРВОЕ  ПОЛУГОДИЕ

2010 год
ПЕРВОЕ  ПОЛУГОДИЕ

3,8 

3,5 

МЛРД. РУБ.

МЛРД. РУБ.

Объем строительных работ

2011 год
ПЕРВОЕ  ПОЛУГОДИЕ

2010 год
ПЕРВОЕ  ПОЛУГОДИЕ

276 

232 ЖИЛЫХ 
ДОМОВ ЖИЛЫХ 

ДОМА

Построено жилых домов

2011 год
ПЕРВОЕ  ПОЛУГОДИЕ

2010 год
ПЕРВОЕ  ПОЛУГОДИЕ

1,9 

1,2

ТЫС. 
КВАРТИР

ТЫС. 
КВАРТИР

Введено в эксплуатацию

Мария Анциферова  

Согласитесь, что пер-
вые шаги по новой квар-
тире, когда захватыва-
ет дух от мысли, что на-
конец-то мечта о собст-
венном жилье осущест-
вилась, — это один из 
самых счастливых мо-
ментов в жизни любого 
новосёла. А орловская  
компания «Стройкомп-
лект-2000» за одиннад-
цать лет своей работы 
на строительном рынке 
города построила де-
сятки тысяч квадратных 
метров  удобного, ком-
фортного и качествен-
ного жилья для  многих 
орловцев.

Достаточно посмот-
реть  хотя бы на несколь-
ко жилых домов, постро-
енных профессионалами 
этой компании (напри-
мер, № 8 и № 10 на Кром-
ской улице,  № 121 — на 
Грузовой,  2-й и 3-й бло-
ки дома № 123 — на Гру-
зовой улице, 2-й корпус 

— на Планерной, 31), а 
ещё лучше — побывать 
внутри, чтобы убедиться, 
что жить в этих кварти-
рах действительно при-
ятно и что эти дома, безо 
всякого преувеличения, 

стали украшением на-
ш е г о  г о р о д а .  С е й ч а с 
компания ЗАО «Строй-
комплект-2000» активно 
строит восемь объектов, 
в том числе дома на ули-
цах Лескова и Колпакчи, 
в переулках Артельном и 
Карачевском. Особенно 
хочется отметить,  что 
эта компания ориентиру-
ется в своей деятельно-
сти на возведение домов 
экономкласса со сред-
ней ценой от 27 до 33 
тыс. рублей за квадрат-
ный метр.

При этом ЗАО «Строй-
комплект-2000» ведёт 
как комплексную за-
стройку в районах г. Ор-
ла, так и точечную. Она 
выкупила уже не один 
участок со старыми, 
ветхими домами, пред-
ложив жителям вместо 
убогих лачуг современ-

ное удобное жильё, то 
есть существенно улуч-
шив их жилищные усло-
вия. 

Ф и н а н с и р о в а н и е 
строительства ведется 
как за счет средств самой 
компании, так и за счет 
средств долевого участия 
орловцев, многие из ко-
торых пользуются воз-
можностями ипотечного 
кредитования.  

С начала деятельно-
сти  численность  ком-
пании ЗАО «Стройком-
плект-2000» выросла с 
шести до 500 человек. 
Сейчас это одна из на-
иболее крупных и вос-
т р е б о в а н н ы х  с т р о и -
тельных организаций 
города, которой по пле-
чу большие задачи по 
строительству совре-
менных зданий различ-
ного назначения.

 Поздравление

    От всей души поздравляем работников 
ЗАО «Стройкомплект-2000», а также 
всех строителей и проектировщиков обла-
сти с замечательным профессиональным 
праздником. Желаем благополучия строи-
тельным компаниям, созидательной рабо-
ты на благо и процветание Орловщины и 
всей России!

Совет директоров 

ЗАО «Стройкомплект-2000»
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КАК СТАНОВЯТСЯ 

ПРОРАБАМИ

Для молодого прораба 
ЗАО «Жилстрой» Анатолия 
Крюкова этот жилой дом по 
адресу: Раздольная, 76 — 
первый в его трудовой био-
графии, строительство ко-
торого он полностью ведёт с 
самого начала и до сдачи в 
эксплуатацию, до заселе-
ния. Но не только этим объ-
ясняется его огромнейшее 
желание проявить свои зна-
ния, умения в полную силу. 
Дело в том, что этот дом яв-
ляется особенным для всего 
«Жилстроя». Первым для 
этой крупной строительной 
организации области широ-
кокорпусным домом, техно-
логию строительства кото-
рого она начала осваивать 
именно в этом уголке Орла. 
И прораб Анатолий Крюков, 
конечно, гордится тем, что 
ему доверили эту работу.

Анатолий нам рассказал, 
что пришел в «Жилстрой» 
четыре года назад, после 
окончания ОрелГТУ по спе-
циальности «Промышленно-
гражданское строитель-
ство» и службы в армии. По-
чему именно сюда?

— Это самая сильная 
строительная организация в 
Орле, — объяснил Крю-
ков. — И одна из самых круп-
ных. Мне нравится, что 
опытные специалисты здесь 
шефствуют над молодежью. 
Я на себе испытал, как это 
важно…

Анатолий на всю жизнь за-
помнил свой первый объект. 
В 909-м квартале Орла в ка-
честве мастера под зорким 
оком опытного прораба он 
сопровождал строительство 
кирпичной вставки жилого 
дома на Планерной. Потом 
Анатолий Крюков принимал 
участие в строительстве ча-
совни Александра Невского 
в том же квартале. Его отно-
шение к делу заметили, по-
высили по службе. Сейчас 
молодой прораб Анатолий 
К р ю к о в  р аб о т а е т  и  н а 
строитель стве храма Геор-
гия Победоносца на терри-
тории областной клиничес-
кой больницы им. МОПРа. 
Кирпичная кладка здесь вы-
полнена, купол сделан, оста-
лись отделочные работы. 
Это строительство ведётся 
при содействии Орловского 
регионального отделения 
партии «Единая Россия», 
поддержке Орловско-Ливен-
ской епархии на доброволь-
ные пожертвования орлов-
цев. А самым крупным и тру-
доёмким объектом для мо-
лодого прораба является, 
конечно, строительство ши-
рококорпусного жилого до-
ма на Раздольной.

В чем же его особен-
ность?

ПУСТЬ ОЦЕНЯТ 

МОЛОДЫЕ НОВОСЁЛЫ

До сих пор «Жилстрой» 
возводил дома трех типов: 
просто панельные, просто 
кирпичные или каркасного 
типа, когда внутри дома па-
нели и несущие колонны, а 
наружные стены — кирпич-
ные. Ширококорпусный дом 
строится иначе, и у него 
свои безусловные достоин-
ства.

Новосёлы, а также их го-
сти прежде всего полюбу-
ются качеством кирпичных 
наружных стен, изящными 
застекленными балконами. 
Известно, что молодым се-
мьям легче «потянуть» с по-
мощью родственников или 

жилищного кредита одно-
комнатную квартиру. А здесь 
на каждом этаже по восемь 
квартир: две двухкомнатные 
и шесть однокомнатных. 
Причем можно выбрать од-
нокомнатную из трех вари-
антов: 40, 45 или 50 квад-
ратных метров. Это уж какая 
площадь кому по нравится. 
По-моему, молодая семья 
кухню размером 19 квадрат-
ных метров непременно 
оценит. Комфортные «двуш-
ки» — по 63 квадрата. При 
этом ничего похожего на ко-
ридорную систему. Выхо-
дишь из лифта и видишь 
просторный общий холл. Тут 
хватит места и для пушис-
той ёлки под Новый год, и 
для зимнего сада, и для воз-
можных коллективных праз-
дников. А в противополож-
ных сторонах холла — там-
бурные двери, которые ве-
дут на две площадки с при-
вычными четырьмя кварти-
рами. Думается, новосёлы 

оценят и то, что квартиры в 
этом доме сразу сдаются с 
добротной отделкой. И де-
шевле, чем в кирпичном до-
ме.

А прорабу Анатолию Крю-
кову, конечно, известно об 
этом доме гораздо больше. 
Он нам рассказал, что внут-
ренняя «начинка» строяще-
гося здания состоит из па-
нелей, а фасадные стены 
выкладываются из кирпича.

— У этих фасадных стен 
интересная конструкция, — 
обратил наше внимание 
Анатолий Крюков, — толщи-
ной в полкирпича снаружи, в 
полкирпича внутри, а про-
странство между ними зали-
вается полистирольной 

крошкой вместе с цемен-
том, добавками. То есть дом 
будет тёплый, шумоизоля-
ция будет отличной. И вооб-
ще, дом будет хороший. И 
до остановки транспорта 
недалеко.

— Нравится вам ваша ра-
бота? — спросили мы.

— Конечно. Это прежде 
всего работа с людьми, и 
мне это интересно…

— Что бы вы хотели поже-
лать своим коллегам нака-
нуне своего профессио-
нального праздника?

— Отличного настроения, 
здоровья, счастья!

— А зарплаты побольше?
— Петров (генеральный 

директор ЗАО «Жилстрой» 
Анатолий Петров. — От 

ред.) нас никогда не обижа-
ет, — ответил Анатолий Крю-
ков. — К Дню строителя он 
всегда даёт премии — и нам, 
прорабам, и рабочим. Про-
фсоюз нас тоже не забыва-
ет…

ОПЫТ И МОЛОДОСТЬ

Заместитель генерально-
го директора ЗАО «Жил-
строй» Сергей Даньшин от-
метил деловую хватку Крю-
кова и его умение организо-
вать работу в правильном 
направлении. Он также до-
бавил, что кроме строящих-
ся сейчас этого жилого до-
ма и храма у Анатолия Крю-
кова есть и другие объекты. 
Например, ведется ремонт 
на производственной базе 
«Жилстроя». И молодой про-
раб везде успевает.

Помимо Крюкова в «Жилс-
трое» трудятся и другие вы-
пускники орловских вузов. 
Инициативные, активные 
молодые люди, как подчерк-
нул Сергей Даньшин, имеют 
все возможности для про-
фессионального, карьерно-
го роста. Поэтому с каждым 
годом в эту строительную 
организацию приходит всё 
больше молодежи. Сейчас в 
ЗАО «Жил строй» работают 
620 человек, и более поло-
вины из них — в возрасте до 
35 лет. В общем, здоровое 
сочетание опыта и молодо-
сти.

Мастера, прорабы, ка-
м е н щ и к и ,  м о н т а ж н и к и 
«Жилстроя» вкладывают ду-
шу в свою работу, строя 
удобное комфортное жильё 
для орловцев, реализуя но-
вые проекты в сфере жи-
лищного строительства. Так 
уж повелось, что равнодуш-
ные люди на этой сложной, 
ответственной работе не за-
держиваются. Вот и в новом 
доме на Раздольной, 76, в 
новых домах в микрорайоне 
З а р е ч е н с к и й ,  гд е  З А О 
«Жилстрой» продолжает ве-
сти большое жилищное 
строительство, скоро мно-
гие молодые семьи орлов-
цев поднимут бокалы за но-
воселье и свою счастливую 
жизнь в новых стенах, от 
всего сердца поблагодарят 
строителей.

Спасибо вам, уважаемые 
строители, за ваш созида-
тельный труд! За ваше ма-
стерство, мужество, доброе 
сердце и талантливые руки!

Как ЗАО «Жилстрой» 
помогает молодым семьям

ДОМ, В КОТОРОМ СОЕДИНЯТСЯ СЕРДЦА
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В нескольких шагах 
от храма, что 
неподалёку от 
Дворца культуры 
металлургов, 
быстро 
поднимается новый 
красивый дом. 
Пока он высотой в 
семь этажей. Но 
пройдёт ещё 
немного времени, 
и уже в этой 
девятиэтажке 
начнутся 
отделочные 
работы. А в январе 
тут зазвенят голоса 
счастливых 
новосёлов.

Ольга Огородникова

Молодой 
прораб 
Анатолий 
Крюков:
— Я свою 
работу в 
«Жилстрое» 
не сменяю 
ни на какую 
другую

С высоты 
седьмого 
этажа 
строящегося 
дома по 
Раздольной, 
76 открыва-
ется чудес-
ный вид на 
город.

Бригадир 
монтажников 

Юрий 
Ветров:

— Чем для 
меня являет-

ся «Жил-
строй»? 
Вторым 
родным 
домом, 

наверное…

                                                    

ОАО «Орёлагропромстрой»
Предприятие в  этом  году вновь подтвердило 

свое звание «Элита строительного комплекса 

России», которое было ему присвоено по 

итогам ХV Всероссийского конкурса на лучшую 

строительную организацию, предприятий 

промышленности строительных материалов и 

строительной индустрии.

ОАО «Орёлагропромстрой» вошло в рейтинг 

150 лучших строительных организаций – лидеров строительного комплекса 

России — по итогам  ХV Всероссийского конкурса за 2010 год с объемом 

подрядных работ от 500 млн. руб. до одного млрд. рублей.

Так держать! Поздравляем с профессиональным праздником —

Днём строителя!

Людмила Ставцева

Сейчас в составе нашего 
регионального объединения  
— 129 предприятий. Что для 
них характерно? Вспомним, 
как начиналось это професси-
ональное сообщество.

В январе 2010 года, когда 
согласно федеральному зако-
нодательству были отменены 
лицензии на строительные ра-
боты и когда для того, чтобы 
возводить жилье, вести капи-
тальный ремонт домов, про-
кладывать инженерные ком-
муникации, нужно было полу-
чить допуск к работе от само-
регулируемой организации, 
руководителям строительных 
фирм пришлось сделать не-
лёгкий выбор. Крупные ком-
пании нашей области пред-
почли вступить в столичные 
СРО, какие-то орловские фир-
мы просто ушли в тень. Дале-
ко не все  верили, что удастся 
создать строительную СРО в 
нашей области. Но команда 
инициативных орловских 
п р е д п р и н и м а т е л е й  б ы л а 
убеждена , что это можно сде-
лать, и добилась победы, во-
влекая всё больше своих кол-
лег в процесс создания СРО.

Трудностей хватало. Не вся-
кое малое предприятие, на-
пример, имело возможность 
заплатить при вступлении в 
СРО 300 тысяч рублей страхо-
вого взноса. Нужно понимать, 
что эти деньги никогда не вер-
нутся. Это страховка, обяза-
тельство, что ты работаешь ка-
чественно. На помощь пришёл 
Орловский региональный 
фонд микрофинансирования и 
развития малого бизнеса, 
предложив заём на льготных 

условиях. К чести многих руко-
водителей орловских строи-
тельных фирм, они нашли в се-
бе силы и мужество вступить в 
СРО НП «Орловское регио-
нальное объединение строи-
телей» и работать на законных 
основаниях. И ещё: есть виды 
работ, для которых не нужно 
получать допуск от саморегу-
лируемой организации. Одна-
ко многие строительные пред-
приятия—члены СРО НП 
«ОРОС» — в добровольном по-
рядке получают допуски на эти 
работы именно для того, чтобы 
показать, что они гарантируют 
высокое качество.

А если человек инициати-
вен, то это навсегда. Сейчас 
совет СРО НП «Орловское ре-
гиональное объединение 
строителей» собирается раз в 
неделю. Он выделил для себя 
несколько перспективных на-
правлений работы. Прежде 
всего это касается пилотного 
проекта — участия в создании 
саморегулируемой организа-
ции в сфере ЖКХ. Ведь любая 
строительная компания, сдав-
шая дом в эксплуатацию, за-
интересована в том, чтобы сю-
да пришла хорошая управляю-
щая компания. На днях в «Рос-
сийской газете» сообщалось, 
что на осеннюю сессию в 
Госдуму будет вынесен зако-
нопроект о саморегулируемых 
организациях в ЖКХ. Так что 
Орловское объединение стро-
ителей работает на опереже-
ние. Другой проект — созда-
ние Орловской электронной 
торговой площадки по разме-
щению муниципальных, госу-
дарственных заказов.

В одной публикации обо всех 
участниках СРО не расскажешь. 
Представим некоторых.

ЗАО «Электротекс», извест-
ное своими инновационными 
разработками, вошло в состав 
СРО НП «ОРОС», чтобы полу-
чить допуск к пусконаладочным 
работам. Здесь выпускают пре-

образователи частоты, кото-
рые обеспечивают плавный 
пуск электродвигателей насо-
сов, компрессоров и других ме-
ханизмов в ЖКХ, в других от-
раслях, что позволяет сущест-
венно экономить электроэнер-
гию. Недавно это орловское 
предприятие начало реализо-
вывать проект, который навер-
няка будет интересен многим 
сельским жителям, страдаю-
щим от недостатка воды. Клас-
сическая система водоснабже-
ния в малых населенных пунк-
тах основана на использовании 
водонапорных башен, боль-
шинство из которых сильно из-
ношены. Вместо башен ЗАО 
«Электротекс» предлагает аль-
тернативное решение — уста-
новить преобразователь ча-
стоты, обеспечивающий ста-
бильный напор воды и эконо-
мию электроэнергии. 

Орловское ООО «ЛЕО», дав-
но работающее на строитель-
ном рынке нашего города, воз-
главляет Лев Ильич Быльчин-
ский. Это ветеран строитель-
ной отрасли, но его энергии 
могут позавидовать и молодые 
орловцы. Лев Ильич построил 
немало заводов, причалов, 
других объектов в Мурманской 
области. И в Орловской обла-
сти, куда переехал с семьей, 
тоже оставил добрый след. Он, 
работая на разных руководя-
щих должностях, участвовал в 
строительстве ряда заводов, 
был начальником штаба по 
строительству «Велора». А в 
последнее время возглавляе-
мое им малое предприятие 
участвует в текущем ремонте 
детских садов и других учреж-
дений, прокладке инженерных 
сетей, выполняет другие рабо-
ты. Как выразился Лев Быль-
чинский: «Мы можем всё — от 
нуля и до победы». Ему предла-
гали вступать в СРО других го-
родов, но он от начала и до кон-
ца верил в Орловскую СРО 
строителей. Что ему дало 
вступление в СРО?

— Допуск к строительным 
работам, — ответил он. — То, 
что создали СРО, это большая 
победа орловских строителей. 
Вместе можно решать пробле-
мы, с которыми трудно спра-
виться одному...

Быльчинского беспокоит, на-
пример, что в тендерах по ре-
монту кровли не предусматри-
вается её утепление, а это мо-
жет аукнуться потерями тепла. 
Тем более что скоро будет обя-
зателен энергоаудит. Совет 
СРО намерен в ближайшее вре-
мя обсудить эту и другие про-
блемы, поднятые этим пред-
принимателем.

Малое предприятие ООО 
«Ремстроймонтаж», возглавля-
емое Светланой Ковалёвой, за-
нимается прокладкой инженер-
ных сетей. И сейчас оно внед-
ряет новую технологию — бес-
траншейный метод замены 
коммуникаций. Это значит, что 
водопроводные трубы можно 
будет заменять на новые без 
мощной техники, раскапываю-
щей землю. Это сберегающая 
внешний облик города и эко-
номная для муниципального 
бюджета технология. Правда, 
внедряется она пока в Обнин-
ске, где это предприятие выиг-
рало тендер.

— Что касается саморегули-
руемой организации, то, дума-
ется, многими её участниками 
были востребованы прошед-
шие у нас обучающие семина-
ры, — говорит Светлана Ко-
валёва. — Второе: мне нравит-
ся в нашей СРО, что в любой 
момент можно позвонить и по-
лучить консультации юристов 
по любому вопросу, связанно-
му со строительством или с за-
конодательной базой... Наша 
СРО вступила в Национальное 
объединение строителей (НО-
СТРОЙ), участвует в проводи-
мых им круглых столах, в спор-
тивных соревнованиях. И не-
льзя сказать, что к нам относят-
ся как к слабенькому, провин-
циальному объединению. Не-
давно на городской экономиче-
ский форум в Орел приезжали 
представители НОСТРОЯ из 
Москвы. И мы хотим перенять 
их опыт по привлечению моло-
дежи в строительство как в пер-
спективную отрасль.

Впереди у орловского объ-
единения строителей много 
интересной работы, хорошие 
перспективы. С праздником!

«Это победа орловских строителей»
 ТАК ОЦЕНИВАЮТ СОЗДАНИЕ  САМОРЕГУЛИРУЕМОЙ ОРГАНИЗАЦИИ   

ВОШЕДШИЕ В НЕЁ ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ

В торжествах всероссий-
ского масштаба по случаю 
55-летия профессиональ-
ного праздника Дня строи-
теля в Санкт-Петербурге 
11—12 августа по пригла-
шению Национального объ-
единения строителей уча-
ствовали представители 
саморегулируемой органи-
зации «Орловское регио-
нальное объединение стро-
ителей».

ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ И ДРУГИЕ ОБЪЕКТЫ, ВВЕДЁННЫЕ В СТРОЙ

Линия по производству 
керамической облицо-
вочной плитки, мощность

Свинокомплекс

Линии электропе-
редачи для сельхоз-
объектов 

Магазины общей 
площадью

АТС в сельской 
местности

Гостиница

По данным Орелстата за первое полугодие 2011 года
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Вероника Иконникова

— Такая технология широко исполь-
зуется в других регионах страны, на-

пример в соседней Курской области. 
Возвести более девяти этажей позво-
ляет поперечная несущая монолитная  

стена, — сообщил директор ЗАО 

«Жил строй» Анатолий Петров. — 
Строительные компании области пла-
нируют активнее применять эту техно-
логию. 

ТЯНУТСЯ К НЕБУ

Высоток в Орле станет больше
Строительные компании региона берут на вооружение технологию 
возведения 17-этажных домов. 

на 160 мест

2,5 млн. м2  в год

на 4,2 тыс. 
         номеров 7,6 км

600 м2

на 500 голов



Конструктор-изобре-

татель из Хомутово Алек-

сандр Калинушкин сма-

стерил чудо-трактор для 

людей и самоходную ин-

валидную машину  для 

себя. 

Елена Калинина

72-летний житель посел-
ка Хомутово Новодеревень-
ковского района Александр 
Калинушкин, несмотря на 
почтенный возраст, с  удо-
вольствием пашет на трак-
торе, сделанном своими 
руками, ездит на 403-м 
«Москвиче», пишет стихи и 
играет на гармони. Лич-
ность он  — разносторон-
няя. Настоящая сельская 
знаменитость.

ЛЮБИМАЯ ЖЕНА 
Его дом вам покажет лю-

бой, ласково улыбнувшись 
при этом. В Хомутово его 
знают и любят. О нем так и 
говорят: «Добрая душа он, 
наш Калинушкин!».

— И чтой-то вы про него 
писать удумали, — удиви-
лась с порога жена знаме-

нитости Зинаида Егоров-

на. — Неужто дельного кого 
не нашли? Подумаешь, 
трактор он собрал! Другие 
мужики вон женам по хо-
зяйству помогают, а энтот 
все сидит в гараже своем, 
конструирует чтой-то. Так, 
пустушка...

Несмотря на то, что жена 
Зинаида никогда не разде-
ляла увлечений мужа, жи-
вут они дружно. А если и по-
ворчат друг на друга, то так, 
шутя. На колкости любимой 
жены муж всегда отвечает 
стихами. Чаще всего лю-
бовными, посвященными 
дорогой супруге.

К слову, его поэтический 
талант был оценен и на 
районном уровне. Со своей 
поэмой «Судбищенская 
битва» Александр Андрее-
вич занял второе место в 
творческом конкурсе поэ-
тов Новодеревеньковского 
района. 

Помимо стихов увлекал-
ся Калинушкин и охотой.  

— Раньше у нас в хате чу-
чело дикого кабана стояло 
— так моя его в сарай вы-
ставила, — жалуется Алек-

сандр Алексеевич. — Мо-
ли она, видите ли, боится. А 
кабана я сам застрелил. 
Помню, понастреляю зай-
цев, лис да все соседям и 
раздам.

ТЕЛЕЖКА-

ВЫРУЧАЛОЧКА
Конструктором же Алек-

сандр Андреевич стал, ког-
да ему исполнилось девять 
лет.

— Это мне дед, видать, 
по наследству тягу к конс-
труированию передал, — 
говорит он. — Тот от приро-
ды талантливый механик 
был. В 1917 году своими ру-
ками токарный станок соб-
рал, после войны делал пи-
лорамы. 

Тогда дружная семья Ка-
линушкиных жила в дерев-
не Красная Дубрава. Мужи-
ков в колхозе практически 
не осталось, поэтому тру-
диться маленькому, юрко-
му Саше приходилось на-
равне со взрослыми. 

— Вот жизнь меня конс-
труктором и сделала, — 
хитро прищурившись, вспо-
минает Калинушкин. — 
Помню, в детстве тяжело 
было на горбу картошки с 

огорода в подвал таскать. 
Вот я и решил из подручных 
материалов тележку соб-
рать. 

Впрочем, парня тянуло 
не только к технике, но и к 
музыке. Самостоятельно, 
подбирая мелодии на слух, 
он научился играть на гар-
мошке. Но стать музыкан-
том  не пришлось. 

Послевоенной стране 
нужны были рабочие руки. 
И в первую очередь меха-
низаторы, трактористы, 
комбайнеры... Эти профес-
сии он освоил в совершен-
стве. А на гармони играл по 
вечерам, был первым пар-
нем на селе. Тогда-то и влю-
билась в него молоденькая 
продавщица Зина — люби-
мая жена, с которой душа в 
душу прожили всю жизнь. 

Играет на гармони Кали-
нушкин и сейчас. Кстати, ее 
он тоже сделал сам из трех 
стареньких, пришедших в 
негодность.

ЧУДО-ТРАКТОР
После войны народ в 

Красной Дубраве жил небо-
гато. А потому был  ловок и 
изобретателен — жизнь за-
ставляла. Вот и Калинуш-
кин освоил разные профес-
сии, научился разбираться 
в любой технике. И не толь-
ко разбираться, а своими 
руками ее собирать.

Вот, например, извест-
ный на всю округу чудо-
трактор. Собирал его он, 
естественно, вручную. Из 
деталей, которые в пунктах 
приема металла находил 
или которые в колхозе спи-
сывали. 

Передний мост с Т-40, 
задний — с автомобиля 
ГАЗ-51, коробка передач — 
с «газона», мотор — с трак-
тора Т-25, рама самоде-
льная, скорость — более 30 
км/час. 

Купить трактор для селян 
— мечта недостижимая. А 
вещь в хозяйстве незаме-
нимая. На нем Калинушкин 
и огороды во всей округе 
пашет, с помощью его и му-
ку на самодельной мельни-
це мелет — трактор соеди-
нительный вал крутит. 

— Скотину надо ж было 
чем-то кормить, — вспоми-
нает Александр Андреевич. 
—  Раньше-то я по пять те-
лят держал, поросят еще. 
Это сейчас здоровья нет — 
одни куры и кролики оста-
лись. Они у меня для души, 
вон какие щекастые. А те-
лята мои здоровые были, 
аж цепи рвали. Бывало, те-
легу к трактору прицеплю, 
навожу свеклы, сена, соло-
мы... Тракторок мой боль-
ше двух тонн груза тянет. 
Помню, выкормил теленка 
полтонны весом. Да и сдал 
за бутылку красного вина. 
На мой недоуменный взгляд 
Калинушкин рассмеялся:

— Не, я не шучу, это госу-
дарство так надо мной под-
шутило. Получил за теленка 
12 тысяч, а утром проснул-
ся — деньги обесценились. 
Только на бутылку и хвати-
ло.

Номеров на тракторе нет, 
документов — тоже.

— А на что они мне? — 
удивился Александр Андре-
евич. — Наши гаишники ме-
ня знают, а чужим пока не 
попадался. 

РАРИТЕТНЫЙ 

«МОСКВИЧ»
Но в основном гоняет по 

району Калинушкин на 
«Москвиче-403». Машине 
этой без малого 50, но хо-
дит она как часы. Раритет-
ный «Москвич» он забрал у 
состоятельных родствен-
ников из Москвы, которым 
груда железа стала не нуж-
на. Перебрал все до по-
следнего винтика, поставил 
на ход. И ездит с женой, не 
нарадуется. 

— Вот раньше машины 
делали, красивые, добро-
тные, — показывает свою 
«ласточку» Калинушкин. — 
Я свой автомобиль ни на 
какой «лексус» не проме-
няю. Он у меня еще полвека 
только так проходит. 

Как человек, прорабо-
тавший всю жизнь шофе-
ром, Калинушкин в маши-
нах разбирается. Хоть и 
вспоминает, что учиться ни-
когда не любил. Однако ус-
певаемость его никогда не 
хромала. 

— Сначала курсы меха-
низации в Золотарево окон-
чил, потом сельскохозяйст-
венный техникум в Хомуто-

во, — говорит механик-са-

моучка. — На занятия при-
ходил редко, не до уроков в 
деревне было. Как приду, 
так сразу отвечать и вызо-
вут. А я-то дома вечерком 
самостоятельно книжечки 
почитывал. Выйду — и все 
без запинки расскажу. Так 
меня еще и в пример дру-
гим ставили.

ОТ АЭРОСАНЕЙ ДО 

ИНВАЛИДНОЙ 

МАШИНЫ
Раньше в соседние де-

ревни Калинушкин добирал-
ся на аэросанях. На них же 
ездил и на работу  в совхоз 
«Дубы» за два километра. 

— Самое сложное было 
выточить винт, — вспоми-
нает мастер. — Он у меня 
получился, как у вертолета. 
Заведешь его, станешь на 
лыжи да и едешь себе при-
певаючи. Но машина была 
опасная. Два раза я на ней 
перевернулся. Вот жена и 
стала препятствовать, что-
бы я ездил на этой своей 
конструкции. Пришлось ре-

бятам подарить.
Последняя конструкция 

Калинушкина — тоже жиз-
ненно необходимая. С каж-
дым годом ходить старику 
становится все тяжелее. 
Хоть и изнуряет он себя 
бесконечными упражнени-
ями — встает в шесть утра, 
делает зарядку — а здоро-
вье уже не то.  Вот и решил 
самоделкин сделать себе, 
как он сам ее называет, ин-
валидную машину. 

Сварил ее из старых ве-
лосипедных рам. Поставил 
удобное кресло, мотор, 
ручной привод. В машине 
— четыре передачи, как у 
современных велосипедов. 

— Вот как не смогу на 
«Москвиче» ездить, так на 
инвалидную машину пере-
сяду, — не унывает он. — 
Бабушку свою рядом поса-
жу. Ничего, мы еще прока-
тимся!
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РЕДАКЦИЯ

Душа-Калинушкин
МЕХАНИК, ИЗОБРЕТАТЕЛЬ, ОХОТНИК, ПОЭТ,  МУЗЫКАНТ  И ПРОСТО 
ДОБРАЯ ДУША  ЖИВЁТ В НОВОДЕРЕВЕНЬКОВСКОМ  РАЙОНЕ
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14 АВГУСТА — ИЗНЕСЕНИЕ ЧЕСТНЫХ ДРЕВ 
ЖИВОТВОРЯЩЕГО КРЕСТА ГОСПОДНЯ

Про этот праздник обыч-
н о  г о в о р я т :  « М е д о в ы й 
Спас». Думаю, в этот день 
уместно сказать о том, что 
каждый человек несет свой 
жизненный крест. У каждо-
го он свой. Святые отцы 
учат нас, что Господь никог-
да не даст креста выше на-
ших сил. И если Господь 
дает нам какой-то крест, то, 
значит, у нас есть жизнен-
ные силы, чтобы снести 
его.

Замечательная есть при-
тча о несении жизненного 
креста. Два путника несли 
каждый свой жизненный 
крест. И одному из них по-
казался его крест слишком 
тяжелым. И он взял и отпи-
лил от него часть. И обог-
нал впереди идущего чело-
века, который не избавлял-
ся от тяжести своего кре-
ста. А когда на закате своих 
дней он подошел к краю 
жизни, то увидел пропасть, 
на другом берегу которой 
был рай, Царство Небес-
ное, а внизу — кипящая ла-
ва. Он думает: как перей-
ти? А давай перекину через 
пропасть крест. Он поло-
жил крест... И ему чуть-чуть 
не хватило до края, он 
оборвался и попал в кипя-
щую лаву. А тот человек, ко-
торый не убавлял от своего 
креста, как по прекрасному 
мостику, перешел в Царст-
вие Небесное. Эту замеча-
тельную притчу рассказал 
талантливый писатель, не-
давно удостоенный патри-
аршей награды, Владимир 
Крупин. Эту притчу он ус-
лышал в районе  Сергиева 
Посада, Троице-Сергиевой 
лавры. Очень поучительна 
и назидательна для каждо-
го из нас эта притча.

 С в я т и т е л ь  И г н а т и й 
Брянчанинов говорит, что 
наш крест состоит из стра-
стей и пороков, с которыми 
мы рождаемся и которые 
мы приобретаем в ходе на-
шей земной жизни. Крест 
наш — это скорби, страда-
ния, которые у каждого че-
ловека свои. Но суетен и 
бесплоден крест, если в те-
чение своей жизни мы не 
преобразим его в Крест 
Христов. Крест Христов — 
это когда человек уверен, 

что над ним неусыпно бдит 
Христос, и все скорби, 
страдания, все неприятно-
сти, которые с ним проис-
ходят, даются именно от 
Господа, они необходимы 
ему для спасения и для ус-
воения Христу. Т. е. Крест 
Христов делает нас своими 
Христу. 

Губителен крест для тех, 
кто не преобразил свой 
крест в Крест Христов. Кто 
ропщет на свой крест, кто 
богохульствует, того крест 
ведет не в Царствие Небес-
ное, а на погибель. 

 Вот, бывает, многие жен-
щины, приходя на испо-
ведь, говорят: «Батюшка, я 
совершила страшный грех, 
убила свое дитя во чреве, 
дай мне епитимью» (цер-
ковное наказание, налагае-
мое духовником (посты, 
длительные молитвы. — 
Прим. ред.). Я таким жен-
щинам отвечаю словами, 
которые говорил Иоанн 
Крестьянкин: «Господь сам 
вам в жизни даст епити-
мью!». Вот и понесете эту 
епитимью: все скорби, 
страдания — непослуша-
ние детей, неприятности на 
работе, все беды, которые 
с вами происходят, — вот 
они, оковы епитимьи от Бо-
га, принимайте их со сми-
рением. 

Хочу закончить свой рас-
сказ  о несении жизненного 
креста словами  святителя 
Игнатия Брянчанинова: 
«Истинное покаяние есть 
безропотное несение свое-
го жизненного креста». 

                                          

Несите 
безропотно 
свой жизненный 
крест!

Священник храма Смоленской иконы 
Божией Матери Владимир Нилов: 

Юлия Гердт

Девушка проработала в 
качестве продавца всего 
два дня. 10 августа она, как 
обычно, вышла на работу, 
но спустя несколько часов 
скрылась с рабочего места, 
поместив на окно павильона 
табличку с надписью «За-
крыто на 10 минут». Хозяйка 
павильона хватилась ее к 
вечеру. Не обнаружив в кас-
се денег, обратилась в по-
лицию. 

Разыскали подозревае-
мую довольно быстро. Де-
вушка призналась в том, что 

изначально устраивалась на 
работу с целью наживы. Де-
скать, позарез нужны были 
деньги на оплату долга за 
аренду квартиры. 

— Ранее 27-летняя жи-
тельница Орла уже ворова-
ла деньги, — рассказывает 
сотрудник пресс-службы 

УМВД по Орловской обла-

сти Татьяна Игнашкина. — 
Но тогда до суда дело не до-
шло. Мошеннице удалось 
договориться с потерпев-
шими. На этот раз отвер-
теться не получится. Подоз-
реваемая ожидает суда  под 
подпиской о невыезде.

ГОЛЬ НА ВЫДУМКУ

Выручка не выручила
10 августа продавец торгового павильона на улице 
Ляшко города Орла сбежала с рабочего места, 
прихватив выручку в размере 16,5 тысячи рублей. 

Передний мост 
с трактора 

Т-40, 
задний — с 
автомобиля 

ГАЗ-51, 
коробка 
передач — с 
«газона», мотор 
— с трактора 

Т-25, 

рама самоде-
льная, 
скорость 

 > 30 км/ч 

Самодельный 
трактор
в хозяйстве 
— помощник 
незаменимый

С ПЕСНЕЙ ПО ЖИЗНИ
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